

## Comentarios bibliográficos

DE ALBA, JORGE, *Alimentación del Ganado en América Latina*, 2ª ed., México, Prensa Médica Mexicana, 1971, 475 p.

A trece años de su desaparición llega su segunda edición presentada por la misma editorial. La obra ha sido sensiblemente amentada y su nivel técnico elevado sustancialmente. Para ponerla de acuerdo con los últimos adelantos en la materia, entre otras, se ha abandonado la notación de T.N.D. (total de nutrientes digestibles) por las de energía.

Se encuentra dividida en doce capítulos y tres apéndices. Los primeros cinco se refieren a las bases de la alimentación (fundamentos del aparato digestivo, vitaminas, minerales, etc.), dos a los Forrajes Toscos, Praderas y Angostaderos. En los cinco últimos se estudian las necesidades alimentarias y su satisfacción dedicándose tres a los bovinos (carne, leche, animales lecheros en crecimiento) y los restantes a los ovinos, caprinos y porcinos. Su apéndice lo componen: Tabla de composición de alimentos, Glosario de nombres vulgares y Cálculo de raciones.

Entre sus partes se destaca por su índole, el capítulo que se refiere a "Praderas y Angostaderos. Influencia del manejo sobre el valor forrajero producido", ya que en él ha reunido las diferentes prácticas observadas en América Latina, las que se podrían aplicar para un mejor aprovechamiento

de las pasturas. El glosario de términos al relacionar la denominación científica de forrajes con las de uso vulgar en el habla castellana, portuguesa e inglesa, contribuye a poner orden dentro de la anarquía creada por el empleo en publicaciones de los términos vulgares sin la correspondiente referencia al nombre científico. La tabla de Composición de Alimento para Ganado es una recopilación de datos realmente interesante y útil, al reunir para cada alimento los resultados obtenidos por diferentes autores con su correspondiente cita.

Cada capítulo está acompañado de una extensa y muy bien seleccionada bibliografía, donde el autor ha tratado de reunir la máxima información de trabajos provenientes de América Latina, junto a los de origen americano y europeo.

Esta que nos toca comentar es una obra armónica y equilibrada, escrita en forma amena y clara que no es común encontrar cuando su autor se vale de una tan nutrida recopilación de datos. Se recomienda su lectura a técnicos, estudiantes y productores que estén relacionados con los problemas de la alimentación, ya que por la índole de su formación la hace única dentro de las actuales en la literatura para América Latina.

Este libro tiene una impresión excelente, con cuadros y gráficos de gran claridad y realizado sobre papel de inmejorable calidad. — J. LÓPEZ SECO.

## Noticias

### REPOLLO HÍBRIDO N° 1 F.A.V.

Como resultado de los trabajos de selección en repollo, la Cátedra de Horticultura ha obtenido un híbrido que se destaca por su significativa diferencia en valor culinario en relación a los cultivos comerciales, principalmente en lo que respecta a la textura, compacidad y sabor de la parte comestible. Adaptado a la producción invernal el tipo de follaje es intermedio entre los conocidos

como "liso" y "crespo". La composición química del híbrido no presenta diferencias significativas con los testigos, siendo su nivel de vitamina C aceptable.

### I° CONGRESO LATINOAMERICANO DE ENTOMOLOGÍA

Entre el 13 y el 18 de abril de 1971 se realizó en Cusco, Perú, el I° Congreso Latinoamericano de

Entomología al que concurren unos 200 delegados de países latinoamericanos, así como algunos de otras naciones.

En representación de la Facultad de Agronomía y Veterinaria de Buenos Aires asistieron el profesor titular de Zoología Agrícola, Ing. Agr. R. H. Quintanilla y los profesores asociados de la misma asignatura, Ings. Agrs. H. F. Rizzo y A. E. Margheritis, quienes integraron las mesas directivas de las Secciones Enseñanza e Investigación, Biología y Entomología Económica, respectivamente.

En el referido Congreso el Ing. Quintanilla y colaboradores presentaron el trabajo "Radiosensibilidad de huevos y pupas de mosca del Mediterráneo (*Ceratitis capitata* (Wied.))"; el Ing. Rizzo, el titulado "Aspectos morfológicos y biológicos de *Edessa mediatubunda* (F.) (Hemiptera, Pentatomidae)" y el Ing. Margheritis otro sobre "Contribución al conocimiento de *Tetranychus marianae* Mc Gregor (*Acari: Tetranychidae*)". Además, el Ing. Agr. R. H. Quintanilla expuso el tema "Enseñanza de la entomología económica" en el Panel sobre Enseñanza e Investigación.

En la sesión de clausura se fijó a México como sede del II° Congreso Latinoamericano de Entomología a llevarse a cabo en 1973, coincidiendo con la realización de IX Reunión Latinoamericana de Fitotecnia.

#### JORNADAS FITOSANITARIAS 1971

Durante los días 20, 21 y 22 de octubre ppdo. se llevaron a cabo en la Facultad las Jornadas Fitosanitarias 1971 que contaron con el auspicio de esa Casa de Estudios.

El acto inaugural fue presidido por el Rector de la Universidad de Buenos Aires, Dr. Bernabé Quartino y estuvieron presentes además el subsecretario de Agricultura del Ministerio de Agricultura de la Nación, Ing. Agr. Julio Basta y el presidente de la Comisión Administradora del Fondo de Promoción de la Tecnología Agropecuaria (CAFPTA) y representante de la Academia Nacional de Agronomía y Veterinaria, Dr. Antonio Pires. La importancia de la reunión fue destacada por el Presidente de la Comisión Ejecutiva de las Jornadas, Ing. Agr. Raúl H. Quintanilla en su discurso de apertura. En esa ocasión también hizo

uso de la palabra la Inga. Agra. Clotilde Jauch, Vicepresidenta de la Comisión Ejecutiva.

Con la concurrencia de 305 inscriptos se reunieron cuatro mesas de trabajo sobre los siguientes temas: Fitopatología, Zoología Agrícola, Malezas y Herbicidas y Terapéutica Vegetal, que analizaron 71 trabajos y 54 comunicaciones.

En la reunión de clausura la Mesa Directiva de las Jornadas aceptó el ofrecimiento de la Facultad de Agronomía y Zootecnia de la Universidad Nacional de Tucumán, para que en su sede se realice la próxima reunión.

#### CREACIÓN DE LA ASOCIACIÓN UNIVERSITARIA DE EDUCACIÓN AGROPECUARIA SUPERIOR (AUDEAS)

En la reunión de decanos de instituciones de educación agropecuaria superior, celebrada los días 18 y 19 de noviembre ppdo. en la Facultad de Agronomía de Balcarce, dependiente de la Universidad Católica de Mar del Plata, se aprobó por unanimidad la creación de AUDEAS (Asociación Universitaria de Educación Agropecuaria Superior). Asimismo se aprobó el proyecto de estatutos, la integración de la Comisión Directiva Provisoria y la Comisión de Reglamento y se fijó la parte básica de las cuotas de las instituciones afiliadas para 1972 en \$ 750.—, más un adicional proporcional al número de alumnos de cada una de aquellas.

En representación de la Facultad de Agronomía y Veterinaria de Buenos Aires participó de la mencionada reunión el Vicedecano Ing. Agr. Raúl H. Quintanilla.

El capítulo I de los Estatutos aprobados trata "De la naturaleza y fines de la Asociación" y establece que son sus objetivos promover la estrecha colaboración de las instituciones afiliadas en todo asunto de interés común; coordinar la planificación y desarrollo de la enseñanza agropecuaria superior; asesorar a las autoridades responsables de la Educación Superior en los problemas de política educativa de su área; asesorar a las instituciones de educación agrícola superior, que así lo soliciten, sobre problemas relacionados con la organización, planeamiento y administración de la enseñanza, formación y perfeccionamiento del profesorado, actualización y modernización de los planes de estudio, organización de los servicios es-

tudiantiles, etc.; promover el establecimiento de reglamentaciones referidas al reconocimiento de estudios y títulos, intercambio de profesores y estudiantes; promover la enseñanza para graduados; mantener vínculos con otras entidades o instituciones nacionales, extranjeras o internacionales con el fin de favorecer el desarrollo de las instituciones afiliadas, etc.

### IIIª REUNIÓN TÉCNICA NACIONAL DE SOJA

La Comisión Permanente para el Fomento del Cultivo de la Soja aceptó el ofrecimiento del Gobernador de la provincia de Misiones para realizar en Posadas, la IIIª Reunión Técnica Nacional de Soja los días 11, 12 y 13 de setiembre de 1972.

### IIº CONGRESO MUNDIAL DE ALIMENTACIÓN ANIMAL

Organizado por la Asociación Internacional Veterinaria de Producción Animal, tendrá lugar en Madrid el IIº Congreso Mundial de Alimentación Animal del 23 al 27 de octubre de 1972.

La reunión se convoca con el propósito de revisar los conocimientos sobre nutrición y alimentación animal, y de promover un diálogo entre los hombres de ciencia, los técnicos y los industriales que trabajan en el amplio campo de la alimentación del ganado.

### PREMIO ACADEMIA NACIONAL DE AGRONOMÍA Y VETERINARIA 1971-1973.

Hasta el 31 de marzo de 1973 pueden presentarse trabajos para optar a este premio, que deben versar sobre asuntos relacionados con el tema "Tecnología para mejorar la productividad y rentabilidad del tambo e industrias lácteas". Pueden optar a él las personas, con o sin diploma universitario, que realicen investigaciones o experimentaciones en relación con el tema fijado, a condición de que el trabajo sea original, inédito o publicado y realizado en la República Argentina.

Mayor información se puede solicitar a la secretaría de la Academia Nacional de Agronomía y Veterinaria, Arenales 1678, Buenos Aires, por carta o personalmente, los días hábiles de 17.30 a 19.30 horas.

### CONFIRMACIÓN Y DESIGNACIÓN DE PROFESORES

En 1971 en la Facultad de Agronomía y Veterinaria por resoluciones del Consejo Superior han sido confirmados en sus cargos los siguientes profesores titulares: Ing. Agr. Osvaldo Boelcke, Dr. Emilio A. M. Machado e Ing. Agr. Gino A. Tomé y el profesor asociado Dr. Alfredo D. Mársico. Además, han sido designados los profesores titulares: Dr. Bernardo Epstein, Ing. Agr. Rodolfo G. Frank, Dra. Estela S. Menchaca, Dr. Emilio G. Morini, Ing. Agr. Pablo C. V. Pera, Ing. Agr. Lucio G. Reca y Dr. Guillermo A. Toucedo y profesores asociados: Dr. Héctor G. Aramburu, Dr. Alberto Núñez e Ing. Agr. Rodolfo A. Sánchez.

## Necrológicas

### PROFESOR DR. DOMINGO H. SIMEONE

El 24 de mayo ppdo. falleció el Profesor Asociado Dr. Domingo H. Simeone, distinguido colega perteneciente a la Cátedra de Microbiología de la Facultad de Agronomía y Veterinaria de Buenos Aires.

Con la muerte del Dr. Simeone la Medicina Veterinaria argentina pierde uno de sus miembros distinguidos, uno que dedicó toda su vida profe-

sional a la enseñanza y a la investigación y en la cual hizo aportes originales contribuyendo en el campo de la microbiología al progreso de la profesión y del país.

El profesor Simeone se graduó en la Facultad de Agronomía y Veterinaria de Buenos Aires en 1936, siendo antes Bachiller y Maestro Normal y obteniendo el Premio Angel Gallardo en 1935, hecho que permite entrever su futura actuación profesional. En 1941 comienza su carrera docente uni-